



ALEMÁN

OPCIÓN A

Immer wieder großes Kino und viele Stars. Auch in diesem Jahr feiert die Hauptstadt die Berlinale. Sie gehört zu den wichtigsten internationalen Filmfestspielen. An dem weltweit größten Publikumsfestival nehmen viele internationale Filmstars und Regisseure teil. Neben den internationalen Neuerscheinungen zeigt die Berlinale, und dafür ist sie besonders bekannt, viele Filme aus fremden Herkunftsregionen.

Die Fans warten oft stundenlang auf die Stars, um sie wenigstens einen kurzen Augenblick zu sehen oder ein Foto von ihnen zu machen. In dieser Zeit redet man in Berlin viel über Schauspieler und Regisseure und weniger über Politiker. Am Ende können die Filme, die am Wettbewerb teilgenommen haben, in verschiedenen Kategorien einen „Goldenen Bären“ oder mehrere „Silberne Bären“ gewinnen.

Wie jedes Jahr bieten auch in diesem Sommer die Salzburger Festspiele ein interessantes Programm für alle an, die sich für klassische Musik, Theater und Oper interessieren. Neben Mozarts Oper „Cosí fan tutte“ steht auch Goethes „Faust“ auf dem Spielplan. Besonders interessant sind die Festspiel-Dialoge. Seit 1994 haben die Besucher die Gelegenheit, mit den Künstlern über ihre Arbeiten zu sprechen. Das Publikum kann auch auf vielen Bühnen in der Stadt bei freiem Eintritt Theater und Konzerte live erleben.

Fragen

(Evite transcribir literalmente frases del texto en sus respuestas)

1. Was ist die Berlinale? (2 puntos)
2. Was kann das Publikum von der Berlinale erwarten? (2 puntos)
3. Was bieten die Salzburger Festspiele den Besuchern an? (2 puntos)

4. Wofür interessieren Sie sich in Ihrer Freizeit? Welche sind Ihre Hobbys? (100-120 Wörter) (4 puntos)



OPCIÓN B

Thomas A. hat sich schon in der Schule für Computer und moderne Kunst interessiert. Er hat dann nach der Schule drei Jahre lang eine Ausbildung als Mediengestalter gemacht. Seit sechs Jahren arbeitet Thomas als Webdesigner bei der X-ART-Werbeagentur in München. Webdesigner entwickeln Internetseiten für Firmen, die ihre Produkte im Internet verkaufen möchten. Der Beruf ist sehr kreativ. Thomas arbeitet mit Texten, Bildern, Grafiken und Videofilmen, die er ins Internet stellt. Er muss alle Internetbrowser und Suchmaschinen kennen, und er braucht für seine Arbeit verschiedene Programme und „Internetsprachen“. Er entwickelt besonders gern Vorschläge für das Farbdesign auf den Internetseiten. Er kombiniert unterschiedliche Farben und Formen. Die Kunden wählen dann aus, was ihnen gefällt. Eine Internetseite muss heute aber nicht nur gut aussehen, sie muss auch funktional sein. Die Internetsurfer wollen sich schnell auf der Seite orientieren und Informationen finden. Zu viele Links oder zu dunkle Farben machen die Orientierung schwer. Die Surfer finden nicht, was sie suchen und wechseln auf eine andere Internetseite. Thomas muss deshalb die Seiten von seinen Kunden immer wieder testen und aktualisieren.

Fragen

(Evite transcribir literalmente frases del texto en sus respuestas)

1. Was macht ein Webdesigner? (2 puntos)
2. Was macht Thomas besonders gern? (2 puntos)
3. Was erwarten die Leute heute von einer Internetseite? (2 puntos)

4. Wie wichtig ist das Internet für Sie? Welche Internetseiten sind für Sie interessant? Warum? (100-120 Wörter) (4 puntos)



ALEMÁN

Criterios específicos de corrección

Las tres primeras preguntas están orientadas a comprobar la comprensión del texto. Las respuestas están contenidas de manera explícita o implícita en el texto, pero se exige que los estudiantes hagan los cambios lingüísticos y lógicos necesarios para que la contestación responda correctamente a la formulación y contenido de la pregunta. Se valorará especialmente la capacidad para utilizar estructuras diferentes de las del texto. Las respuestas no deben ser una copia literal del texto. Valor: 2 puntos por pregunta, de los que uno irá destinado a calificar la comprensión y el otro la corrección gramatical.

En la pregunta nº 4 se exige, en primer lugar, coherencia con el tema propuesto. Se valorarán la corrección expresiva, la coherencia interna y la redacción autónoma y se considerará asimismo la adecuación de la longitud al número de palabras establecido. Se restará valor a un texto construido mediante meras paráfrasis del texto propuesto. Valor: 4 puntos.